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Conseil de Quartier 

Nord 
17/10/2023 

 

********** 

Participants : 37 personnes présentes dont le co-président habitant, Jean-Michel LOYER, la co-

présidente élue, Rose-Marie NIETO, l’élu à la vie participative, Philippe TERRASSIN, l’élu en 

charge de l’Espace Public, Dominique SIX, l’adjoint au Maire, Lucien-Jean LAHOUSSE. 

La responsable du service Relations aux Citoyens Irene TOSI et la coordinatrice du conseil de 

quartier, Maëlle ROBERT. 

Présents : Noëlle AIRAULT, France BIERMAN, Solange CHARLOT, Joël COULAIS, Elisabeth 

DELIRY, Brigitte DURGAND, Pascal LEFEVRE, Moïsette LUGIER, Jean-Pierre MARC, Claude 

PELLETIER, Isabelle RADUREAU, Daniel ROUYEZ, Patrick SOL, Yann JEZEQUEL, Sophie DEPIN, 

Nicole BRAUD, Xavier BENETRAULT, Franck GILBERT, Elodie HENRI, Carl BOULDRON, Patricia 

SCHER (CSC Grand Nord), Jean-François HERAULT, Pierre BRAULT. 

Excusés : Véronique BONNET-LECLERC, le conseiller municipal délégué à la coopération 

citoyenne, Karl BRETEAU, Vincent GUERIN, Alain LEGENDRE.  

 

 

 

Ordre du jour 

1. Cadre de vie 

2. Nouveau nom des conseils de quartier 

3. Election du co-président habitant  

4. Animation : Retour sur les évènements de septembre et d’octobre 

Temps d’échanges 

 

 

******** 
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1. Cadre de vie  

Travaux sur la d’Antes 

- Les marquages des chaucidoux sont terminés et les panneaux explicatifs seront bientôt posés, 

- Les changements de priorité pour faire ralentir les automobilistes ont également été mis en 

place, 

- pour rappel, la partie après le chemin de Moussais sera traitée en 2024. 
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Pour mémoire, ces travaux découlent d’une concertation avec l’ensemble des riverains des rues 

d’Antes, Mirandelle et Mineraie qui se plaignaient de la vitesse excessive sur ces axes mais aussi un 

besoin de marquer une place pour les vélos. 

Il a été décidé des inversements de priorité (mis à l’essai) au lieu de plateaux surélevés qui peuvent 

être très bruyants pour les riverains. 

Il reste en effet à accompagner ces nouveaux aménagements d’une communication pour aider les 

personnes à appréhender ces changements. 

Le public rebondi sur le fait que certains panneaux sont cachés par la végétation, il invite la mairie à 

relancer les riverains sur la coupe obligatoire des végétaux.  

Il a été question aussi de retirer le cédez-le-passage en bas de la rue d’Antes. Mais lors de la réunion 

de concertation avec les riverains, il a été conclu que le cédez-le-passage était indispensable pour 

apaiser ce carrefour. 

Un conseiller aborde le sujet des priorités à droite qui pourraient également être utilisées. Monsieur 

SIX acquiesce mais remarque que la ville de Niort utilise très peu ce procédé et pense que le mettre en 

œuvre sur la rue d’Antes pourrait être accidentogène. 

Quartier de Cholette _Création d’une centralité  

 

❑ Phase 1 _ Réalisation d’un diagnostic partagé 

Atelier de recueil des besoins et des usages 

❑ Phase 2 _ diagnostic du bureau d’études qui se 

prononcera sur les faisabilités 

❑ Phase 3 _ suite du diagnostic - Elaboration d’un 

programme avec ESQUISSE  

Fin 2024, démarrage de la première partie des travaux rue de 

Cholette : continuité de la voie verte 

❑ Phase 4 _ choix des entreprises et lancement des 

travaux de la deuxième partie 

 

Constat : le mini-racing n’est plus utilisé, les vestiaires du 

football ont été déplacés (libérant une place conséquente). 

5 projets de quartier ont été approuvés par Monsieur le 

Maire et seront mis en œuvre avant la fin du mandat :  la création d’une centralité sur Cholette a été 

élue. 
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Aussi deux phases sont programmées : 

- Continuité de la voie verte déjà entamée sur la première portion de la rue de Cholette (qui se 

termine vers le coin des petits fruits (encerclé en rouge) dans le virage  

 
- Puis les travaux sur les alentours de la maison de quartier de Cholette. 

 

 

Demandes de la commission cadre de vie-mobilité :  

- Un feu a été demandé sur le pont de Surimeau pour pallier le manque de visibilité. Il a été 

plutôt décidé de mettre un cédez-le passage et un sens de priorité qui depuis peu sécurise les 

utilisateurs. 



5 
 

- Une écluse pour les vélos sur la rue de Chauray pour améliorer la sécurité des cyclistes. Sur ce 

site, un parking relais est en cours. Monsieur SIX indique que suite aux travaux du parking, la 

partie de voie très abimée de la rue de Chauray sera refaite, ils en profiteront pour retravailler 

les écluses et faciliter le passage des vélos. 

 

- Mise en place d’assises vers les terrains de pétanque du quartier de Surimeau 

Le service des espaces verts propose la mise en place de grumes (voir photo ci-dessous) qui 

pourront servir d’assises et de table grâce à leur largeur. La livraison interviendra en fonction 

des coupes d’arbres effectuées cet hiver. 

 

Opération « les Hauts de la Blauderie » (réhabilitation de l’ancienne Caserne Largeau) 

Pour rappel, la ville conserve un terrain d’environ 450m² (entouré en bleu sur la page suivante) sur 

l’opération afin de construire un projet d’aménagement en concertation avec les futurs habitants et 

les acteurs de quartier. 

Il est programmé de mettre de la communication sur le futur terrain à aménager puis la concertation 

sera mise en place lorsque les habitants commenceront à investir le site. 

 



6 
 

 

 

 

 

Monsieur SIX ajoute qu’en 2024, une étude de circulation à l’échelle du quartier va être engagée afin 

d’évaluer les impacts sur l’évolution du quartier. 

Un conseiller rebondit sur la ligne 8 qui dessert ce quartier : elle est déjà très chargée actuellement. 

Aux questions : est-ce que les projets sont pris en compte dans la future desserte du quartier ? toute 

l’augmentation de trafic qui va en découler ? La représentante du CSC grand Nord appuie la demande 

d’augmentation de rotation (qu’elle a déjà faite à Niort Agglo), elle est inquiète car la ligne commence 

à être saturée. 

Monsieur SIX assure que oui.  

Aire de jeux sur Surimeau 

Le projet avance : Un accord a été trouvé avec l’exploitant du terrain 

Demandes faites au service Etudes de la Direction de l’Espace Publique :  

• Planter une continuité de la haie rue d’Antes pour protéger les enfants de la route, 
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• Installer des grumes ou tables et 

bancs, 

• Installer des arceaux pour les vélos à 

côté de l’entrée, 

• Planter des arbres qui feraient office 

de but, 

• S’assurer que le sol est assez plat 

pour jouer (nous avons toujours 

parlé d’un espace naturel et non 

d’un terrain de foot) 

 

 

 

 

Vierge de la grotte Marot 

 

Pour rappel, vous pouvez trouver de nombreuses informations sur ce site sur 

le wikiniort :  

http://www.wiki-niort.fr/Grotte_Marot 

 

Votre coordinatrice Maëlle ROBERT vous propose de créer un groupe de 

travail avec elle pour travailler sur une mise en avant de ce site 

Vous pouvez la contacter sur maelle.robert@mairie-niort.fr 

 

 

Les moustiques tigres : les bonnes pratiques 

Une communication très ciblée aura lieu en 2024, en attendant, voici quelques bonnes pratiques à 

suivre :  

Pour éviter la prolifération des moustiques tigres voici quelques gestes simples : 

Coupez l’eau aux moustiques  

Chaque femelle moustique tigre pond environ 200 œufs. Au contact de l’eau (même en petites 

quantités), ils donnent des larves. C’est là qu’il faut agir : il faut supprimer les eaux stagnantes partout! 

• Éliminer les endroits où l’eau peut stagner, à l’intérieur comme à l’extérieur : coupelles des 

pots de fleurs, pneus usagés, encombrants, jeux d'enfants. 

• Penser aussi à entretenir les sépultures dans les cimetières, lieux propices au développement 

des moustiques ; 

• Vérifier le bon écoulement des eaux de pluie et des eaux usées des gouttières ; 

http://www.wiki-niort.fr/Grotte_Marot
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• Couvrir les réservoirs d’eau : bidons d’eau, citernes, bassins avec un voile ou un simple tissu 

ainsi que les piscines hors d’usage. 

Utilisez des plantes 

• Les plantes qui éloignent les moustiques : La citronnelle, Le lemongrass ou citronnelle 

verveine, les pétunias, la lavande, la menthe poivrée, les capucines, le romarin, le basilic, la 

mélisse, le géranium. 

Brûlez du marc de café (seulement à l’extérieur de votre maison !) 

• Débarrassez-vous des moustiques en brûlant du marc de café. 

• Prenez une feuille de papier alu ; pliez-la en un rectangle. 

• Mettez une bonne poignée de café sur la feuille d'alu puis allumez-le avec un briquet. 

• Laissez-le se consumer pour diffuser une odeur que les moustiques détestent. 

 

2. Nouveau nom des conseils de quartier 

 

3. Election du co-président habitant 

 

Elisez le représentant de votre vie de quartier. 

Petit rappel, la vie de quartier, comment ça marche ? 
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Composés de volontaires résidant ou travaillant dans chaque quartier, les acteurs de quartier sont 

coprésidés par un conseiller municipal, nommé par le conseil municipal tous les 6 ans, et par un habitant, 

élu par les habitants tous les 3 ans. 

La vie de quartier rassemble résidents et usagers, offrant un espace d'échanges ouvert à tous, idéal pour 

dialoguer avec les élus et les techniciens municipaux sur des sujets du quotidien ou concernant divers 

projets. 

Voici le lien qu’il faut suivre pour voter :  

https://www.vivre-a-niort.com/mairie/je-participe-a-la-vie-de-la-cite/election-des-co-president-

habitant/index.html 

Jusqu'au 23 novembre 2023, les Niortais sont invités à voter pour élire leur représentant au sein de leur vie 

de quartier. Regardez les vidéos des candidats et écoutez leurs motivations avant de faire votre choix. 

A noter : Vous ne pouvez voter qu'une seule fois et pour une seule vie de quartier. Ce peut être votre quartier 

de résidence ou celui de votre intérêt de vie. Les votes sont entièrement anonymisés. 

 

Mme NIETO remercie Jean-Michel LOYER qui laisse sa place pour s’occuper de ses nombreuses associations 

après 6 années riches d’échanges et de projets. La salle se joint à Rose-Marie pour le remercier. 

Jean-Michel assure qu’il restera disponible pour la nouvelle et unique candidate France BIERMAN afin de lui 

transmettre les dossiers et il la rassure en lui indiquant qu’il restera acteur de quartier. 

France Bierman se décrit en quelques mots : elle a 38 ans et est maman de deux jeunes filles qui sont 

scolarisées à l’école PROUST, elle est engagée dans l’APE de l’école. Elle souhaite s’investir et devenir actrice. 

Elle est installée depuis 3 ans à Niort mais elle est une niortaise de cœur car elle a fait ses études dans cette 

ville. Elle travaille dans le secteur de l’immobilier et vit rue de la Normandie. Son désir est de s’impliquer dans 

la vie locale et d’être un des relais pour le quartier. 

4. Animation : Retour sur les évènements de septembre 

et d’octobre  

Les randonnées de Cholette 

 

https://www.vivre-a-niort.com/mairie/je-participe-a-la-vie-de-la-cite/election-des-co-president-habitant/index.html
https://www.vivre-a-niort.com/mairie/je-participe-a-la-vie-de-la-cite/election-des-co-president-habitant/index.html
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La commission animation par le biais de Noëlle AIRAULT souhaite remercier la ville pour la mise à 

disposition des jeux gonflables pour les enfants du quartier et ceux qui participent aux foulées de 

Cholette. La location des jeux à la médiathèque rencontre également un gros succès. 

« C’est un moment fort qui rassemble l’ensemble du quartier. » 

33 randonneurs ont également répondu à l’invitation des acteurs de quartier. Un ravitaillement offert 

par la ville leur a été proposé à mi-parcours. La buvette animée par l’association du moulin à vent à 

également remporté un franc succès. 

La fête du chien  

 

Beau succès pour cette deuxième édition qui a rassemblé plus de 450 personnes et où on a pu décompter 

environ 120 chiens. 

Les associations ont à nouveau répondu à l’invitation et la SPA a réussi à faire adopter 2 chiens. 

Les acteurs de quartiers ont animé l’après-midi grâce à la buvette du Moulin à vent, le concours de dessin 

des petits Canailloux qui ont également innové cette année en proposant un stand téléthon qui proposait 

une toile de l’emprunte de son chien pour la somme de 2€. 

Remerciement également au service propreté de la Ville de Niort qui était présent avec un stand de 

prévention qui proposait en libre-service des sacs à crottes mais aussi des cendriers de poche pour les 

promeneurs fumeurs. 

 

Téléthon :  

 

N’hésitez pas à aller sur le site : www.agir.telethon.fr 

http://www.agir.telethon.fr/
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Vous êtes nombreux à organiser une animation au profit du Téléthon. 

Message de Niort Association :  

« Nous vous proposons cette année de recenser toutes les manifestations que vous allez organiser. 

Vous pouvez envoyer les informations sur secretariat@niort-associations.fr 

Et si vous êtes d’accord nous pourrions également en partenariat avec la Ville de Niort, organiser une soirée 

lors de laquelle vous pourriez apporter vos différentes contributions afin qu’un seul chèque soit établit à 

l’ordre du Téléthon. 

Vous pourriez ainsi présenter ce que vous avez organisé et si vous le souhaitez proposer une animation lors 

de cette manifestation. 

Toutes les idées sont les bienvenues. Nous nous tenons à votre disposition » 

N’hésitez pas à aller sur le site : www.agir.telethon.fr 

Un temps fort est programmé le 9 décembre de 11h à 12h, nous vous informerons des détails dans un 

second temps. 

 

 

Philippe TERRASSINS invite les acteurs de quartier à se rendre au temps fort de la vie de quartier qui se 

tiendra le lundi 27 novembre à 19h à Hôtel de Ville en présence de Mr le Maire. Les résultats de l’élection 

des co-présidents habitants seront annoncés pendant la soirée. 

 

Temps d’échange 

Rue Vauritard entre Niort et Chauray :  

Un habitant de cette rue vient témoigner de la vitesse excessive des automobilistes sur cette rue de shuntage. 

Pourtant la zone est limitée à 30 km/heure.  

La ville de Niort a déjà répondu à cet habitant que sa problématique relevée de Chauray. L’idéal serait qu’il 

demande à son maire d’interpeller Monsieur BALOGE pour trouver une solution ensemble. 

La rue est déjà équipée de trois écluses et de ralentisseurs mais il semble que ce ne soit pas suffisant. 

Rue des Mésanges 

mailto:secretariat@niort-associations.fr
http://www.agir.telethon.fr/
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Une riveraine interpelle sur la vitesse sur la rue qui rend dangereux la sortie des voitures des propriétés. Elle 

souhaiterait savoir s’il est possible de mettre la rue en sens unique. 

Les élus lui répondent qu’il serait préférable de commencer par faire des mesures de vitesses. Il y a aussi la 

solution de poser des poteaux devant la sortie de garage pour sécuriser la sortie des voitures. 

Chemin de Moussais 

Les habitants de la rue des Verdiers souhaitent transmettre leur inquiétude sur la connexion provisoire qui 

est faite entre les nouveaux lotissements construits et leur rue. 

Le trafic est de ce fait augmenté et les voitures roulent souvent rapidement. 

Les élus rappellent que ce passage est ponctuel et sera refermé à la fin de la construction des lotissements. 

Les biodéchets   

Un habitant d’une résidence interpelle les élus sur les biodéchets qui vont bientôt devoir être recyclés par 

les niortais. Les élus lui indiquent le point d’entrée à Niort Agglo et que nous avons traité le dossier sur le 

conseil de quartier de début d’année. Voici le lien sur le site de Niort Agglo : 

https://www.niortagglo.fr/habiter-etudier/dechets-menagers/je-valorise-mes-biodechets/index.html 

et le mail de contact : service.dechet@agglo-niort.fr 

Voiture sur les trottoirs 

Un acteur de quartier réitère son mécontentement sur les voitures stationnées sur le trottoir qui obligent les 

piétons à se déplacer sur la route. Ces incivilités sont trop nombreuses. 

Les élus lui répondent qu’une campagne de sensibilisation va bientôt avoir lieu. 

Maelle ROBERT  

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.78 

 

https://www.niortagglo.fr/habiter-etudier/dechets-menagers/je-valorise-mes-biodechets/index.html
mailto:service.dechet@agglo-niort.fr

